

2014

## 20 Jahre Städtepartnerschaft Changé – St. Germain le Fouilloux – Ichenhausen Das Bekenntnis zur Städtepartnerschaft wurde erneuert

Am 28. Mai machten sich 83 Bürgerinnen und Bürger aus Ichenhausen und Ellzee auf den Weg zu der 1.000 km entfernten französischen Stadt Changé. Eingebettet in die 5-tägige Reise waren die Feierlichkeiten zum 20-jährigen Bestehen der Städtepartnerschaft zwischen Changé und Ichenhausen, die im Jahr 2010 um die Gemeinde St. Germain le Fouilloux erweitert wurde.

Neben Ausflügen nach Le Mont St. Michel und St. Malo standen u. a. der Besuch einer Foto- und Gemäldeausstellung französischer und deutscher Künstler, die Teilnahme an einem Gottesdienst in französischer und deutscher Sprache sowie eine Stadtführung im benachbarten Laval auf dem Programm.

Auf besonders große Freude bei den Franzosen stießen die Blasmusikstücke der Spielgemeinschaft der Stadtkapelle Ichenhausen und des Musikvereins Ellzee sowie der Freundschaftsbaum, den unsere Ichenhausener Reisegruppe im Zentrum Changés aufgestellt hat. (In Frankreich gibt es keine vergleichbaren Blaskapellen und Mai-Freundschaftsbäume.)

Die verbleibende Zeit verbrachten die Ichenhausener mit ihren Gastfamilien.



Beim offiziellen Festakt erneuerten die Bürgermeister Olivier Richefou, Changé (links), Bürgermeister Robert Strobel, Ichenhausen, und Bürgermeister Marcel Blanchet, St. Germain le Fouilloux (rechts), mit ihren Unterschriften das Bekenntnis zur Städtepartnerschaft.



Landrat Hubert Hafner, der diese Partnerschaft als damaliger Bürgermeister der Stadt Ichenhausen mit initiiert hatte, erinnerte in seiner Ansprache an die Anfänge. Changé, in der Mayenne gelegen, war seinerzeit - über den Bezirk Schwaben - auf der Suche nach einer deutschen Partnerstadt. Gemeinsam mit einigen Stadträten besuchte er die Stadt Changé. Nach einem sehr herzlichen Empfang wurden dann sehr schnell erste freundschaftliche Bande geknüpft.



Hermann Ruf, 2. Vorsitzender des Partnerschaftsvereins Ichenhausen, bezeichnete die nunmehr 20 Jahre dauernde Freundschaft als wertvolles Geschenk und als wichtigen Beitrag für ein gemeinsames Europa. Er wünschte sich, möglichst viele Bürgerinnen und Bürger und insbesondere die Jugend für diese Städtepartnerschaft begeistern zu können. Hermann Ruf sprach schon jetzt eine Einladung an die französischen Gäste zum Gegenbesuch aus Anlass der Jubiläumsfeier in Ichenhausen im nächsten Jahr aus.

„Diese Städtepartnerschaft hat Erfolgsgeschichte geschrieben.“ Mit diesen Worten ging 1. Bürgermeister Robert Strobel auf die zahlreichen Begegnungen in den zurückliegenden 20 Jahren ein: Wechselseitige Besuche verschiedener Reisegruppen, Treffen der Partnerschaftskomitees, Jugendaustausche, Konzertreisen der Musikschulen sowie Begegnungen

von Vereinen auf sportlicher und kultureller Ebene ließen diese Städtepartnerschaft in ihrer vielfältigen Form über die ganzen Jahre hinweg zu einem soliden Bestandteil im Leben beider Städte werden und auch zu einem Symbol für das Zusammenleben der Menschen in Europa. Bürgermeister Robert Strobel bedankte sich bei allen, die sich für und in dieser Städtepartnerschaft als „Botschafter ehrenhalber“ in der Vergangenheit engagiert haben bzw. dies auch heute tun und nannte hier die ehemaligen und derzeitigen Bürgermeister der Stadt Changé und der Gemeinde St. Germain le Fouilloux sowie seine Amtsvorgänger im Rathaus Ichenhausen, Hubert Hafner und Hans Klement. Sein Dank galt ferner den Verantwortlichen in den Partnerschaftskomitees beider Städte für ihren unermüdlichen Einsatz sowie allen Bürgerinnen und Bürgern, die in diesen 20 Jahren an der Entwicklung dieser freundschaftlichen Beziehungen mitgewirkt haben.



Was bleibt von dieser Begegnung? Ganz sicher mehr als dieses fröhliche Gruppenbild, das nach dem Picknick der deutschen Teilnehmer und ihrer französischen Gastfamilien am Schloss von St. Germain le Fouilloux aufgenommen wurde. Die Reiseteilnehmer konnten viele positive Eindrücke

mit nach Hause nehmen. Bestehende Freundschaften wurden vertieft, neue geschlossen. Die Vorfreude auf viele weitere Begegnungen und viele weitere Jahre Städtepartnerschaft zwischen Ichenhausen und Changé und St. Germain le Fouilloux ist groß!